



**Bürgerlich - Demokratische Partei (BDP) Chur**  
**Partida burgais - democratica (PBD) da Cuir**  
**Partito borghese - democratico (PBD) di Coira**



**Stadt Chur**

Eingereicht anlässlich der  
Gemeinderatssitzung vom 3. 9. 20

## INTERPELLATION

von Jörg Walter und Mitunterzeichnenden

Markus Frauenfelder, Stadtschreiber

### Neue Parkuhren mit Kontrollschildereingabe vs. Datenschutz

Gemäss einem Bericht der Südostschweiz testet die Stadt Chur neue Parkuhren. Bei diesen muss die Kontrollschildnummer des parkierten Fahrzeugs eingetippt werden (vgl. Anhang). Hinter jedem immatrikulierten Fahrzeug stecken auch immer sensible Halterinformationen. Das wirft Fragen zur Datenverwaltung und Datensicherheit auf. Generell polarisiert die un-freiwillige Herausgabe solcher Daten die Gesellschaft.

Zur Klärung allfälliger Bedenken oder zur allfälligen Weiterverwendung stellen wir gerne folgende Fragen:

- Wurden die Testparkuhren bereits erworben?
- Was erhofft sich die Stadt Chur durch das Aufstellen der Testparkuhren?
- Warum wird ein solches, hinsichtlich des Datenschutz umstrittenes Produkt getestet?
- Besteht die Absicht, solche Parkuhren flächendeckend in Chur aufzustellen?
- Welche Vorteile sieht die Stadt Chur bei den neuen Parkuhren mit den Kontrollschildregistrierungen, im Vergleich zur Eingabe einer Parkplatznummer?
- Wo werden die eingetippten Kontrollschilder gespeichert (zentral/dezentral)?
- Wie lange werden die Kontrollschilderdaten gespeichert?
- Werden diese Daten weiterverwendet?
- Wer kann über diese verfügen oder diese abrufen?
- Wie gross ist der Arbeitsaufwand der Stadtpolizei bei Parkplatzkontrollen mit den neuen Testparkuhren, im Vergleich zu den herkömmlichen Parkuhren?
- Braucht es für die Bewirtschaftung der Testparkuhren eventuell neue, teurere Softwarelösungen?
- Wurde der kantonale Datenschutzbeauftragte bezüglich solcher neuartiger Parkuhren und dem Umgang mit der Kontrollschilderregistrierung angefragt?

Der Interpellant und die Mitunterzeichnenden bedanken sich beim Stadtrat für die Beantwortung der Fragen.

Gemeinderat Jörg Walter, BDP Chur

Chur, 03.09.2020

Anhang: Ausdruck Artikel SO



Stadt Chur

Gemeinderat

Beiblatt zu parlamentarischen Vorstössen

Auftrag

Interpellation

Titel Neue Parkhäuser mit Kontrollschleife Einzahl vs. Datenschutz

Erstunter-  
 zeichnende/r  
 (ankreuzen)

	Name	Partei	eingesehen (Visum)	Unterschrift
<input type="checkbox"/>	Bischof Xenia	SP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Cabalzar Corina	SP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Cahannes Romano	CVP		
<input type="checkbox"/>	Cortesi Mario, Ing. HTL/BWI NDS	SVP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Decurtins Guido	SP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Good Rainer	FDP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Grass Stefan, Ing. HTL	SP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Hegner Walter	SVP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Hunger Hanspeter	SVP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Kappeler Jürg, Dr. sc. techn.	GLP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Meier Adrian J.	Freie Liste Verda	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Menge Jean-Pierre, Dr. iur.	SP		
<input type="checkbox"/>	Meuli Hans Martin, Dr. oec. publ.	FDP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Peder Michel	FDP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Portmann Peter	CVP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Rettich Urs	SVP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Schnoz Andreas	Freie Liste Verda	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Senn Meili Claudio	SP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Tscholl Marco	BDP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	von Rechenberg Susanne	BDP	<i>[Signature]</i>	
<input type="checkbox"/>	Walter Jörg	BDP		<i>[Signature]</i>

Datum: 7. 9. 2020



## Stadtpolizei testet neue Parkuhren

Beim Parkplatz Fürstenwald in Chur sind zwei neue Parkuhren mit Kontrollschildeingabe montiert worden. Es handelt sich dabei um einen Testversuch, wie es in einer Mitteilung der Stadtpolizei Chur heisst. Die Parkuhren sollen zu einem effizienteren Betrieb und Unterhalt führen. Für die Autofahrer heisst das, dass anstelle der Parkfeldnummer nun die Kontrollschildnummer des Fahrzeuges auf der Parkuhr einzugeben ist. Anschliessend wird der entsprechende Münzbetrag eingeworfen oder der digitale Parkvorgang mit dem App gestartet. Ein Parkticket müsse in der Folge nicht mehr hinterlegt werden, was den Weg zurück zum Auto ersparen solle, heisst es weiter

Die Stadtpolizei setzt seit einigen Jahren auf digitale Parkuhren. Ebenso wurde die Möglichkeit der elektronischen Zahlungsmöglichkeiten auf dem gesamten Stadtgebiet realisiert. Das bargeldlose Zahlen per App erfreut sich gemäss Mitteilung immer grösserer Beliebtheit. Mittlerweile werden bereits rund 18 000 Parkvorgänge pro Monat elektronisch abgewickelt. (reb)